

Editorial

Innovación Universitaria es la revista académica de la Universidad Internacional de las Américas (UIA), en Costa Rica. Esta nace en el Departamento de Investigación e Innovación de la Universidad, a partir del Programa de Capacitación y Actualización Docente en Didáctica Universitaria. Su objetivo es difundir distintos tipos de manuscritos donde se exponen actualidades académicas relacionadas con el arte de formar a los futuros profesionales. La Revista está dirigida a toda la comunidad educativa; las personas autoras son responsables de la educación integral de los distintos estudiantes que se preparan para su ejercicio profesional.

En esta oportunidad, se presentan trabajos de la carrera de la Escuela de Ingeniería Informática, así como dos Memorias de la experiencia vivida en las Jornadas de Reflexión en Investigación y Extensión Social organizadas por el Departamento de Investigación e Innovación y el Departamento de Extensión Social. Todos los manuscritos son inéditos y versan entorno a temáticas para la mejora de los procesos de enseñanza–aprendizaje y reflexiones sobre el modelo educativo de la Universidad.

La Máster Olda Bustillos Ortega, directora de la Escuela de Ingeniería Informática de la Universidad Internacional de las Américas, presenta su trabajo titulado: “Memoria del Digital Time”. La autora tiene propósito documentar y registrar la discusión acerca de la temática que está impactando actualmente a Costa Rica, como lo es la Ciberseguridad.

Por otra parte, la segunda publicación corresponde a la Memoria elaborada por el Departamento de Investigación e Innovación titulada: “I Jornadas de Reflexión Universitaria: Resignificando la Investigación y Extensión Social”. Este manuscrito nace con el fin de conservar una sinopsis del primer evento académico reflexivo sobre procesos de investigación y extensión social organizado desde la Universidad Internacional de las Américas, en San José, Costa Rica.

Y, por último, la tercera propuesta que se encuentra en este volumen es la Memoria elaborada por la Coordinación Institucional de Extensión Social titulada: “I Jornada de Reflexión Universitaria: Resignificando la Investigación y la Extensión Social”. El título busca recapitular las ideas principales generadas desde el área de Extensión Social, buscando reflejar así el exhaustivo proceso realizado en la UIA para llevar a cabo la tarea preliminar de colaborar con y para la sociedad.

Agradecemos los invaluable aportes de la licenciada Fernanda Segura Calderón colaboradora del Departamento de Investigación e Innovación por su mística y esmero para que este volumen fuese una realidad. Además, a los compañeros de Diseño Gráfico quienes aportaron de su talento para realizar el arte de la Revista Innovación Universitaria.

Bach. Carlos Ulate Lobo-Sociólogo
Editor colaborador del Departamento de Investigación e Innovación
Vicerrectoría de Gestión de Calidad UIA